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Martes 29 de mayo de 2018 

SECRETARIO 

EPN descarta que el país esté en crisis. -Tras exhortar a los mexicanos a no 
"autoflagelarnos", el presidente Enrique Peña Nieto negó que el país esté en crisis 
y, por el contrario, aseveró, está en un proceso de transformación con estabilidad 
económica que garantiza viabilidad financiera a la próxima administración. A poco 
más de seis meses de que concluya su administración, el titular del Ejecutivo reiteró 
su llamado a que se otorgue reconocimiento a los logros de su gobierno, sobre todo 
en materia económica. Al sostener en la Residencia Oficial de Los Pinos un 
encuentro con integrantes de la Asociación Nacional de Usuarios de Riego (ANUR), 
el presidente Peña Nieto puntualizó que algunos se "autoflagelan" y diseminan que 
el país está en medio de un escenario crítico, cuando, afirmó: "México está en un 
proceso de transformación", que lo ha llevado a ser, por ejemplo, una potencia 
agroalimentaria. Acompañado por el secretario de Agricultura, Baltazar 
Hinojosa, y el director de la Conagua, Roberto Ramírez de la Parra, el presidente 
Peña Nieto afirmó ante los representantes de los más de un millón 360 usuarios de 
agua en los distritos de riego, que en su gobierno se dedicaron recursos para 
edificar 2 mil 400 obras para el almacena miento del vital líquido. –Capital de México 

23, Capital Querétaro 23, Capital Michoacán 23, Capital Edomex, El Informante 3 
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SAGARPA 

  

Se registraron 21 impactos del Boletín 148.- Europeos compran productos 

mexicanos de miel por 27.3 mdd. La Secretaría de Agricultura, Ganadería, 

Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA), a través de su coordinación 

general de Asuntos Internacionales y la Agencia de Servicios a la Comercialización 

y Desarrollo de Mercados (ASERCA), coordinó una misión comercial de 

empacadores de miel provenientes de Europa, donde los productores mexicanos 

lograron expectativas de ventas por 27.3 millones de dólares. 

La referida misión, conformada por 10 empresas europeas empacadoras de miel, 

visitó México con la finalidad de conocer las buenas prácticas de producción apícola, 

así como para participar en las mesas de negocios que se celebraron en el marco 

del 25 Congreso Internacional de Actualización Apícola que tuvo lugar en la ciudad 

de Querétaro. 

Los compradores, provenientes de Alemania, España, Francia, Países Bajos, 

Polonia y Portugal, realizaron visitas a centros apícolas y plantas de procesamiento 

certificadas por el Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad 

Agroalimentaria (SENASICA), con lo que se constata el cumplimiento de las buenas 

prácticas de manejo y envasado de miel. 

Además, los empacadores europeos acudieron a plantas en los estados de 

Campeche, Aguascalientes y México y se tuvo la oportunidad de conocer en la 

ciudad de Mérida, Yucatán, las características de las abejas meliponas, especie 

nativa de la Península de Yucatán. 

En esta ocasión las empresas europeas tuvieron la oportunidad de conocer la 

primera planta Tipo Inspección Federal (TIF) de miel de abeja que se encuentra en 

Aguascalientes, donde se explicó el proceso de acreditación que se llevó a cabo 

para obtener dicha certificación. 

En la ciudad de Querétaro los integrantes de la misión participaron en el Congreso 

Apícola y en las mesas de compradores donde cada una de las 10 empresas 

sostuvo reuniones de negocios con 25 empresas apícolas autorizadas para exportar 

miel a la Unión Europea. 

El coordinador general de Asuntos Internacionales, Raúl Urteaga Trani, comentó 

que estas mesas de negocios permitieron que los apicultores mexicanos 
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autorizados para exportar vendieran directamente su miel a los compradores 

europeos y evitar el intermediarismo. 

  
Televisión: 3 

http://testigos.intelicast.co/2018/05Mayo18/Imagenes_28052018/28052018015547nc.mp4 

28/5/18 Televisión: Milenio Noticias, Canal-120 (IZZI), 15:17 hrs. 

http://testigos.intelicast.co/2018/05Mayo18/Imagenes_28052018/28052018017492nc.mp4 

28/5/18 Televisión: Milenio Noticias, Canal-120 (IZZI), 17:26 hrs. 

http://testigos.intelicast.co/2018/05Mayo18/Imagenes_28052018/28052018019322nc.mp4 

28/5/18 Televisión: Milenio Noticias, Canal-120 (IZZI), 18:53 

   
Portales de inernet: 18 
http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/541595/europeos-compran-productos-mexicanos-de-

miel-por-273-mdd 

https://www.20minutos.com.mx/noticia/374892/0/europeos-compran-productos-mexicanos-

de-miel-por-273-mdd/ 

http://www.notiradar.com/noticia/nota,7226988/t,Europeos+compran+productos+mexicanos

+de+miel+por+27.3+mdd/ 

https://hojaderutadigital.mx/productores-mexicanos-de-miel-alcanzan-ventas-por-27-3-

millones-de-dolares-a-compradores-europeos/ 

https://www.mexicampo.com.mx/productores-de-miel-alcanzan-ventas-por-27-3-mdd-en-

europa/ 

https://www.callemexico.com/sociedadypoder/productores-mexicanos-miel-alcanzan-

ventas-27-3-millones-dolares-compradores-europeos/ 

http://www.tallapolitica.com.mx/productores-mexicanos-de-miel-alcanzan-ventas-por-27-3-

millones-de-dolares-a-compradores-europeos/ 

https://informate.com.mx/mexico/informacion-general/57-finanzas/376733-europeos-

compran-productos-mexicanos-de-miel-por-27-3-mdd.html 

https://edomex.quadratin.com.mx/productores-mexicanos-de-miel-alzan-ventas/ 

http://www.dineroenimagen.com/mercados/la-miel-mexicana-se-convirtio-en-un-exito-

millonario-en-europa/99602 

http://www.aztecanoticias.com.mx/273-millones-de-pesos-en-ventas-de-miel-logran-

apicultores-mexicanos/3284802 

http://noticiaschihuahua.mx/2018/05/28/productores-mexicanos-miel-alcanzan-ventas-27-3-

millones-dolares-a-compradores-europeos/ 

http://almomento.mx/productores-mexicanos-de-miel-alcanzan-ventas-por-27-3-millones-de-

dolares-a-compradores-europeos/ 

http://mexiconuevaera.com/nacional/agropecuario/2018/05/28/productores-mexicanos-de-

miel-alcanzan-ventas-por-273-mdd 

http://indicepolitico.com/productores-mexicanos-de-miel-alcanzan-ventas-por-27-3-millones-

de-dolares-a-compradores-europeos/ 

http://testigos.intelicast.co/2018/05Mayo18/Imagenes_28052018/28052018015547nc.mp4
http://testigos.intelicast.co/2018/05Mayo18/Imagenes_28052018/28052018017492nc.mp4
http://testigos.intelicast.co/2018/05Mayo18/Imagenes_28052018/28052018019322nc.mp4
http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/541595/europeos-compran-productos-mexicanos-de-miel-por-273-mdd
http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/541595/europeos-compran-productos-mexicanos-de-miel-por-273-mdd
https://www.20minutos.com.mx/noticia/374892/0/europeos-compran-productos-mexicanos-de-miel-por-273-mdd/
https://www.20minutos.com.mx/noticia/374892/0/europeos-compran-productos-mexicanos-de-miel-por-273-mdd/
http://www.notiradar.com/noticia/nota,7226988/t,Europeos+compran+productos+mexicanos+de+miel+por+27.3+mdd/
http://www.notiradar.com/noticia/nota,7226988/t,Europeos+compran+productos+mexicanos+de+miel+por+27.3+mdd/
https://hojaderutadigital.mx/productores-mexicanos-de-miel-alcanzan-ventas-por-27-3-millones-de-dolares-a-compradores-europeos/
https://hojaderutadigital.mx/productores-mexicanos-de-miel-alcanzan-ventas-por-27-3-millones-de-dolares-a-compradores-europeos/
https://www.mexicampo.com.mx/productores-de-miel-alcanzan-ventas-por-27-3-mdd-en-europa/
https://www.mexicampo.com.mx/productores-de-miel-alcanzan-ventas-por-27-3-mdd-en-europa/
https://www.callemexico.com/sociedadypoder/productores-mexicanos-miel-alcanzan-ventas-27-3-millones-dolares-compradores-europeos/
https://www.callemexico.com/sociedadypoder/productores-mexicanos-miel-alcanzan-ventas-27-3-millones-dolares-compradores-europeos/
http://www.tallapolitica.com.mx/productores-mexicanos-de-miel-alcanzan-ventas-por-27-3-millones-de-dolares-a-compradores-europeos/
http://www.tallapolitica.com.mx/productores-mexicanos-de-miel-alcanzan-ventas-por-27-3-millones-de-dolares-a-compradores-europeos/
https://informate.com.mx/mexico/informacion-general/57-finanzas/376733-europeos-compran-productos-mexicanos-de-miel-por-27-3-mdd.html
https://informate.com.mx/mexico/informacion-general/57-finanzas/376733-europeos-compran-productos-mexicanos-de-miel-por-27-3-mdd.html
https://edomex.quadratin.com.mx/productores-mexicanos-de-miel-alzan-ventas/
http://www.dineroenimagen.com/mercados/la-miel-mexicana-se-convirtio-en-un-exito-millonario-en-europa/99602
http://www.dineroenimagen.com/mercados/la-miel-mexicana-se-convirtio-en-un-exito-millonario-en-europa/99602
http://www.aztecanoticias.com.mx/273-millones-de-pesos-en-ventas-de-miel-logran-apicultores-mexicanos/3284802
http://www.aztecanoticias.com.mx/273-millones-de-pesos-en-ventas-de-miel-logran-apicultores-mexicanos/3284802
http://noticiaschihuahua.mx/2018/05/28/productores-mexicanos-miel-alcanzan-ventas-27-3-millones-dolares-a-compradores-europeos/
http://noticiaschihuahua.mx/2018/05/28/productores-mexicanos-miel-alcanzan-ventas-27-3-millones-dolares-a-compradores-europeos/
http://almomento.mx/productores-mexicanos-de-miel-alcanzan-ventas-por-27-3-millones-de-dolares-a-compradores-europeos/
http://almomento.mx/productores-mexicanos-de-miel-alcanzan-ventas-por-27-3-millones-de-dolares-a-compradores-europeos/
http://mexiconuevaera.com/nacional/agropecuario/2018/05/28/productores-mexicanos-de-miel-alcanzan-ventas-por-273-mdd
http://mexiconuevaera.com/nacional/agropecuario/2018/05/28/productores-mexicanos-de-miel-alcanzan-ventas-por-273-mdd
http://indicepolitico.com/productores-mexicanos-de-miel-alcanzan-ventas-por-27-3-millones-de-dolares-a-compradores-europeos/
http://indicepolitico.com/productores-mexicanos-de-miel-alcanzan-ventas-por-27-3-millones-de-dolares-a-compradores-europeos/
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http://argonmexico.com/productores-mexicanos-de-miel-alcanzan-ventas-por-27-3-millones-

de-dolares-a-compradores-europeos/ 

http://marurojasenformula.com/productores-mexicanos-de-miel-alcanzan-ventas-por-27-3-

millones-de-dolares-a-compradores-europeos/ 

https://www.mimorelia.com/mision-de-venta-de-miel-mexicana-alcanza-los-27-3-mdd-a-

compradores-europeos/ 

  
Presenta Sagarpa nuevo titular 
La Delegación de la Sagarpa en Guanajuato presentó a Pedro Tafoya García como 
su nuevo titular. 
El nuevo delegado, quien asumió el cargo desde el pasado 3 de abril, se presentó 
de forma oficial ante los medios de comunicación afirmando que buscará dar 
continuidad a los programas de la dependencia principalmente a los proyectos de 
cuidado de los recursos naturales. 
Tafoya García, quien no profundizó en detalles por la veda electoral, fue secretario 
técnico de la Coordinadora Nacional de las Fundaciones PRODUCE, A.C. (Cofupro) 
y gerente de la Fundación Guanajuato PRODUCE, A.C. 
https://www.am.com.mx/buscar.php?buscar=+Presenta+Sagarpa+ 

  

Pide diputado controles permanentes para detectar carne contaminada 

El diputado Germán Ernesto Ralis Cumplido exhortó a las secretarías 

de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación y de Salud, 

así como a la Cofepris a establecer controles más estrictos y permanentes en las 

revisiones a rastros y distribuidoras de carne para consumo humano, a fin de 

determinar contaminación por clembuterol. 

En un punto de acuerdo presentado en la Comisión Permanente, expresó que los 

criadores de vacas, cerdos e incluso pollos utilizan el fármaco con la finalidad de 

engordarlos de manera rápida, a fin de comercializar su carne y aumentar la 

producción y venta, acortando los tiempos. 

Indicó que al ser comercializada la carne contaminada, los consumidores pueden 

presentar afectaciones a la glándula de la tiroides, además de provocar una 

disfuncionalidad metabólica. 

Otros síntomas son el adormecimiento de manos, temblores musculares, 

nerviosismo, dolores de cabeza y musculares e intoxicación; “si bien la probabilidad 

de quedar intoxicado con esta sustancia es baja, todos estos riesgos en la salud se 

pueden evitar si se logra impedir la distribución y venta de estos productos”, 

subrayó. 

Por ello, el legislador pidió a las dependencias y a la Comisión Federal para la 

Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris) a implementar medidas estrictas y 

http://argonmexico.com/productores-mexicanos-de-miel-alcanzan-ventas-por-27-3-millones-de-dolares-a-compradores-europeos/
http://argonmexico.com/productores-mexicanos-de-miel-alcanzan-ventas-por-27-3-millones-de-dolares-a-compradores-europeos/
http://marurojasenformula.com/productores-mexicanos-de-miel-alcanzan-ventas-por-27-3-millones-de-dolares-a-compradores-europeos/
http://marurojasenformula.com/productores-mexicanos-de-miel-alcanzan-ventas-por-27-3-millones-de-dolares-a-compradores-europeos/
https://www.mimorelia.com/mision-de-venta-de-miel-mexicana-alcanza-los-27-3-mdd-a-compradores-europeos/
https://www.mimorelia.com/mision-de-venta-de-miel-mexicana-alcanza-los-27-3-mdd-a-compradores-europeos/
https://www.am.com.mx/buscar.php?buscar=+Presenta+Sagarpa
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de carácter permanente en el cuidado y tratamiento de la carne desde los rastros 

hasta las carnicerías, con la intención de detectar a tiempo los productos 

contaminados y evitar su comercialización. 
http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/541540/pide-diputado-controles-permanentes-para-

detectar-carne-contaminada 

 

Incierto apoyo a temporaleros por parte del Estado 

Culiacán, Sin.- Los apoyos para el programa para temporaleros es incierto ya que 

aún no se tienen los recursos por lo menos por parte del estado, reconoció 

el secretario de Agricultura y Ganadería, Juan Enrique Habermann 

Gastélum. “Estamos en la búsqueda de recursos para el tema de temporaleros, 

estamos viendo por donde se puede obtener algún recurso para apoyarse; 

la Sagarpa, directamente va a apoyar una parte del programa, la semilla en este 

caso de sorgo ya se hizo un esquema con las organizaciones para que se entregue, 

es una parte importante va a apoyar la Sagarpa, estamos viendo si podemos 

complementarlo nosotros con una bolsa, alrededor de 10 millones de 

pesos, Sagarpa está metiendo”, externó. Agregó que con esta bolsa federal solo 

alcanza para 25 mil hectáreas, por lo que se busca elevar esta superficie, que el 

año pasado llegó a las 75 mil hectáreas, principalmente de sorgo. Las 

organizaciones agrícolas del sector social han estado demandando que se defina el 

apoyo y se entregue antes de que lleguen las lluvias para aprovechar este tiempo y 

no se los den cuando las fechas ya no permiten obtener buenos cultivos.  

http://www.lineadirectaportal.com/publicacion.php?noticia=384202 

  

Anuncian ingreso objetivo por más de 3 mil 800 pesos 

Guasave, Sin.- El ingreso objetivo para el maíz incrementará de 3 mil 300 pesos a 

más 3 mil 800 a partir del próximo ciclo agrícola, así lo dio a conocer el presidente 

de la Asociación de Agricultores del Rio Sinaloa Poniente, Gustavo Rojo Plascencia, 

quien aseguró que en los próximos días se dará el anuncio oficial de parte de 

la Sagarpa.Dijo que la actualización del recurso vendrá a ser un aliciente para los 

productores y que se tienen buenas expectativas e incluso podría darse el caso de 

alcanzar hasta los 3 mil 900 pesos. “De 3 mil 300 pesos que estaba el ingreso 

objetivo subirlo hasta arriba de los 3 mil 800 pesos pues eso es un aliciente para el 

productor donde de ahí para adelante pues ya tienes un precio piso de 3 mil 800 y 

fracción o 3 mil 900 pesos que podría darse el caso”, precisó. Recordó que el 

ingreso objetivo tenía varios años estancado en los 3 mil 300 pesos, pero que dichas 

proyecciones vendrán a darle una mayor certidumbre a los productores.“Varios años 

http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/541540/pide-diputado-controles-permanentes-para-detectar-carne-contaminada
http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/541540/pide-diputado-controles-permanentes-para-detectar-carne-contaminada
http://www.lineadirectaportal.com/publicacion.php?noticia=384202
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cuando debería estarse actualizando cada año por la misma inflación y el mismo 

tema de costos, pero bueno ya se está logrando y esperemos la noticia en los 

próximos días”, manifestó. Puntualizó que el tema es de suma importancia y que se 

ha estado planteando ante los candidatos durante esta temporada de campañas ya 

que se buscan esquemas que den seguridad a largo plazo para que el productor 

tenga la confianza al momento de sembrar los diferentes cultivos. 
http://www.lineadirectaportal.com/publicacion.php?noticia=384091 

  

Pierde México liderazgo biotecnológico en vainilla 
Nuestro país ha perdido su dominio como productor de vainilla, se ha convertido en 
un participante comercial mediocre, esto como consecuencia de perder la ventaja 
biotecnológica mexicana, es decir, la polinización de las flores, dijo la investigadora 
Edelmira Linares Mazari, en su presentación “El bálsamo indígena; la vainilla y su 
importancia en México”, llevada a cabo en la Fundación Herdez. 
“No obstante que la vainilla es nativa de Mesoamérica, que es producto de 
tecnologías mesoamericanas nativas que transformaron la materia prima vegetal en 
tesoros nutricionales y que en la actualidad proporciona propiedades sensoriales a 
las composiciones culinarias tradicionales, nuestro país se ha limitado a ser un 
observador de la producción a nivel mundial, en lugar de ser quien lleve la batuta a 
nivel comercial. 
“Sin embargo, el papel internacional de México es clave para mantener la diversidad 
biocultural y la conservación de los recursos genéticos, un capital natural importante 
que no puede ser reemplazado”, expuso la doctora experta en etnobotánica, de la 
Universidad Nacional Autónoma de México, institución que pertenece a la Mesa 
Directiva del Foro Consultivo Científico y Tecnológico. 
Pese a que México es un reconocido productor de vainilla, no se encuentra entre 
los principales exportadores en 2016. La lista es encabezado por: Madagascar, 
Indonesia, Francia, Estados Unidos, Alemania, Canadá, Países Bajos, Bélgica, 
Arabia Saudita y Jordania. 
La demanda de vainilla se ha incrementado en 15 países que incluyen integrantes 
del Tratado de Libre Comercio de América del Norte, del Acuerdo Transpacífico de 
Cooperación Económica, así como del bloque de la Unión Europea y otros con los 
que México no tiene tratado de libre comercio. 
De acuerdo al documento: Planeación Agrícola Nacional 2017-2030; Vainilla 
Mexicana, elaborado por la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo 
Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA), la vainilla es un aromático originario de 
México y actualmente es uno de los productos más demandados en la industria 
refresquera y culinaria. En el periodo 2003-2016 la producción de vainilla aumentó 
casi el doble para ubicarse en un total de 512 toneladas en 2016. 

http://www.lineadirectaportal.com/publicacion.php?noticia=384091
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Una de las desventajas de México es que no toda la vainilla producida en el país 
posee la protección de denominación de origen, sino solamente la producida en 
Papantla, Veracruz, gracias a su particular sabor y a los métodos empleados para 
su producción que la diferencian del resto del mundo, lo cual facilita que se 
posicione en el mercado extranjero como un producto de lujo y promueve la 
capacidad de México para exportar pequeñas cantidades a un precio más alto. 
Es por ello que el documento de la SAGARPA recomienda que se fortalezca al 
máximo la denominación de origen a través de la creación de infraestructura de 
calidad, ya sea mediante la instauración de consejos reguladores de la vainilla de 
Papantla, de una marca o logotipo atractivo que permita identificar el producto 
certificado, así como de una amplia campaña de control de calidad del producto que 
se exporta, lo cual se ve fortalecido por una ventaja de arancel de cero por ciento, 
ya sea aplicado por el país importador o consolidado a través de un tratado vigente. 
Además, de promover el reconocimiento de la vainilla mediante las categorías de 
producto distintivo, marca colectiva o de certificación en los países que no 
reconozcan la denominación de origen. 
http://www.el-

mexicano.com.mx/informacion/noticias/1/2/nacional/2018/05/28/1050592/pierde-mexico-

liderazgo-biotecnologico-en-vainilla 

 

SECRETARÍA 

México importará en este ciclo 5.4% más maíz amarillo que en 2016-17.- Las 
importaciones de maíz amarillo (destinado al sector pecuario) este año serán de 
cerca de 14.4 millones de toneladas, 5.4% más que en el ciclo 2016/17, y la 
producción nacional llegará a 3.2 millones de toneladas, ligeramente superior al 
ciclo pasado, informó el Servicio de Información Agroalimentaria y Pesquera 
(Siap). Con cifras estimadas a este mayo, indica que la oferta total de maíz amarillo, 
incluida la producción nacional, las importaciones y los inventarios, al cierre del ciclo 
2017/18, podría ser de 20 millones 670 mil toneladas, 6.3% más alta al año pasado. 
Agrega que la producción del grano llegaría a 3 millones 216 mil toneladas, 2.6% 
más que lo conseguido en 2017 y las importaciones serían de 14.4 millones de 
toneladas, a lo cual se suma que los inventarios finales quedarían en 3.3 millones 
de toneladas, 7.2% mayores a los del cierre de 2017 (3.1 millones de toneladas). 
Así, el consumo pecuario se proyecta en 13-4 millones de toneladas, lo que 
representa un incremento de 6% respecto del cierre de 2017 y al consumo humano 
se espera que llegue a 378 mil toneladas.- La Jornada, 13  

 

La miel mexicana se convirtió en un éxito millonario en Europa. -Las empresas 
de Alemania, España, Francia, Países Bajos, Polonia y Portugal fueron traídas por 
la SAGARPA, a través de su coordinación general de Asuntos Internacionales y la 

http://www.el-mexicano.com.mx/informacion/noticias/1/2/nacional/2018/05/28/1050592/pierde-mexico-liderazgo-biotecnologico-en-vainilla
http://www.el-mexicano.com.mx/informacion/noticias/1/2/nacional/2018/05/28/1050592/pierde-mexico-liderazgo-biotecnologico-en-vainilla
http://www.el-mexicano.com.mx/informacion/noticias/1/2/nacional/2018/05/28/1050592/pierde-mexico-liderazgo-biotecnologico-en-vainilla
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ASERCA. El objetivo de la misión fue conocer las buenas prácticas de producción 
apícola de México y participar en las mesas de negocios que Se realizaron durante 
el 25 Congreso Internacional de Actualización Apícola, celebrado en la ciudad de 
Querétaro, explicó la SAGARPA. Centros apícolas y plantas de procesamiento Los 
compradores europeos visitaron algunos centros apícolas y plantas de 
procesamiento certificadas por el Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad 
Agroalimentaria (SENASICA), con lo que se constata el cumplimiento de las buenas 
prácticas de manejo y envasado de miel. –Heraldo Edomex 12 

 

Endulzan paladares de europeos. -La Secretaría de Agricultura junto con la 
coordinación general de Asuntos Internacionales y ASERCA, coordinó una misión 
comercial de empacadores de miel provenientes de Europa, donde los productores 
mexicanos lograron expectativas de ventas por 27.3 millones de dólares. Los 
compradores, provenientes de Alemania, España, Francia, Países Bajos, Polonia y 
Portugal, realizaron visitas a centros apícolas y plantas de procesamiento 
certificadas por el SENASICA, con lo que se constata el cumplimiento de las buenas 
prácticas de manejo y envasado de miel. Los empacadores europeos acudieron a 
plantas en los estados de Campeche, Aguascalientes y Estado de México y se tuvo 
la oportunidad de conocer en la ciudad de Mérida, Yucatán, las características de 
las abejas meliponas, especie nativa de la Península. –La Prensa 8 

 

Cerveceros de México: apoyo a productores de malta (Desde el Piso de 
Remates por Maricarmen Cortés). -El pasado 17 de mayo se inauguró en Puebla 
la Maltería Central del Altiplano, la primera maltería independiente que atenderá 
exclusivamente a cerveceros artesanales. La inversión total fue por 30 millones de 
pesos y en su primera etapa tendrá una producción de 60 toneladas anuales y 
abastecerá a 10 cervecerías artesanales, pero la meta es llegar a mil toneladas al 
año y duplicar el suministro a 20 cervecerías artesanales. En el caso de la Maltería 
Central del Altiplano, se consiguió un decisivo apoyo tanto de la Secretaría de 
Economía como de SAGARPA, que invirtió 2.5 millones de pesos. –Excélsior 6 

 

Mueren 200 toneladas de peces por estiaje. -La Subdelegación de Pesca de la 
SAGARPA reportó que más de 200 toneladas de peces han muerto en lo que va de 
la temporada de estiaje. Esto sólo en los cuerpos lagunares del municipio de Centro, 
principalmente en la laguna El Corcho, ubicada en Aztlán segunda sección. Se 
solicitó a Sernapam y Semarnat hacer la declaratoria de contingencia para que 
Protección Civil ofrezca apoyos a los productores afectados, que son unos 130. –El 

Sol de México 35 

 

Baja Aqua Farms por reglamento contra discrecionalidad, 9 fallos vs 
CONAPESCA y líder en atún azul/ Nombres, Nombres y Nombres por Alberto 
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Aguilar.-  Un rubro que se ha convertido en un motor para la pesca es la 
acuacultura. Recientemente los reflectores se han orientado hacia dicho negocio y 
en particular al ligado con la engorda del atún azul, a propósito de que en este año 
se volvió a sobrepasar la captura que México voluntariamente ajustó ante la 
Comisión Interamericana de Atún Tropical (CIAT) que lleva Guillermo Compeán. 
Las embarcaciones El Titi, Madeira y María Antonieta de la coreana Chichimecas 
incumplieron la suspensión de actividades que decretó CONAPESCA el 3 de mayo, 
puesto que ya había un exceso de 140 mil toneladas (tons) a la cuota de 2 mil 357 
tons comprometidas. Ya se llegó a 2 mil 840 tons de captura y la infractora debe 
liberar los ejemplares vivos.- El Heraldo de México, 35 

 

Suspendidos la entrega de apoyos por la veda electoral. -Productores de café y 
miel en el Soconusco tendrán que esperar que concluya el proceso electoral para 
recibir los apoyos que otorga la SAGARPA tanto del Programa integral de Apoyo a 
la Cafetícultura, como del Programa de Apoyo para Productores de Maíz y Fríjol. El 
coordinador regional de la CNC, Indalecio Flores Bahamaca, dijo que aunque este 
año la SAGARPA entregó en tiempo y forma los recursos para beneficiar a los 
productores de maíz y café, la veda electoral interfiere para hacer la entrega a los 
beneficiados, por ello se informa a los campesinos para no violentar con estas 
restricciones. –Noticias de Chiapas 5 

 

(Espejo negro por Juan Manuel Asai). -La perla mafiosa de occidente Guadalajara 
en particular y Jalisco en general han sido poderoso imán para las bandas de 
narcos. Hay que hacer aquí un apunte para comprender la dimensión, los alcances, 
del problema del narco en Jalisco. Volviendo al relato se recuerda que el un puñado 
de narcos sinaloenses resolvió avecindarse en Jalisco, tierra promisoria para sus 
negocios. Hablo del grupo aquel que encabezó Félix Gallardo y en el que estaban 
Caro, Don Neto, y más jóvenes el Güero Palma y hasta el enamoradizo Chapo 
Guzmán. El cartel de Guadalajara prosperaba y metían toneladas de mariguana a 
Estados Unidos antes de que allá la cannabis se volviera legal. Pero un mal día un 
agente de la DEA, Kiki Camarena, y un piloto del gobierno mexicano, creo que 
adscrito a la SAGARPA, detectaron un colosal rancho sembrado de mota propiedad 
de Caro y le fueron con el chisme al gobierno que no tuvo más remedio que entrar 
y acabar con el fantástico negocio. –La Crónica Jalisco 3 

 

Avicultura tradicional, fortaleza alimentaria del núcleo familiar (Agronegocios 
primera parte). -Para el pequeño productor representa, además, una alternativa de 
producción que, previamente validada y planificada, propicia una actividad rentable 
que puede mejorar el ingreso familiar y propiciar el arraigo de las personas en sus 
comunidades, así como una fuente de generación para el autoempleo. Las 
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iniciativas de programas de desarrollo que contemplan la actividad avícola ya sea 
de producción de carne o de postura de huevo se han enfocado a suministrar 
subsidios que por lo general se otorgan en especie y que no conllevan un 
acompañamiento y seguimiento efectivo, sin considerar que un aspecto 
fundamental es la certeza del mercado. Ante este entorno es importante conocer 
que la avicultura familiar o tradicional puede llegar a ser una actividad que se torne 
importante como actividad económica regional, considerando las siguientes 
premisas. –El Economista 13 T.E. 

 

SECTOR  

Peña Nieto: los mexicanos "nos autoflagelamos". -El presidente Enrique Peña 
Nieto advirtió que en materia económica a veces los mexicanos "nos 
autoflagelamos" y "decimos que estamos mal", pero si se ponen las cosas en su 
justa dimensión se encontrará un país en profunda transformación, con crecimiento, 
empleo y recuperación económica: "Si eso es crítico, pues está bien, que cada quien 
lo califique como quiera". Al reunirse en la Residencia Oficial de Los Pinos con 
usuarios de riego del país, el mandatario advirtió que no cuidar la estabilidad 
económica, no sólo es poner en aprietos a los gobiernos en materia de recursos, 
sino que es poner "auténticamente en aprietos" las necesidades y patrimonio de las 
familias mexicanas. Tras escuchar a productores agrícolas de diferentes regiones 
del país -que le pidieron una ampliación presupuestal para los distritos de riego por 
400 millones de pesos, pero que el mandatario les dijo que por el momento sería de 
200 millones-, Peña Nieto señaló que cuando se habla de crisis financiera la 
situación nacional no está tan crítica. Afirmó que pese a que puede haber otros 
países con mayor desarrollo, México se está convirtiendo en una potencia 
agroalimentaria. –El Universal 4 A, Impacto el Diario PP 4, 5, Milenio 20, El Heraldo de 

México 13, El Financiero 50, Excélsior PP 15, La Razón 10, El Economista 41, La Razón PP, La 
Jornada 13 

 

BBVA Bancomer prevé TLCAN en 2019 por falta de acuerdos.- En un 
comentario sobre la perspectiva de terminar la negociación en los últimos días de 
mayo, el economista principal del banco, Arnulfo Rodríguez, destacó que los temas 
polémicos que impactan en la renegociación son la propuesta estadounidense de 
que trabajadores automotrices con salarios de por lo menos 16 dólares por hora 
contribuyan con 40% del valor contenido en automóviles y 45% en camiones ligeros, 
así como la estacionalidad con la que Estados Unidos quiere regular sus 
importaciones agrícolas, que le permitiría reducir dichas compras del exterior en 
tiempos de mayores cosechas.- El Universal, 7  
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Los nuevos retos de la conservación de alimentos/ Punto y Coma por Liliana 
Martínez.- Los métodos de conservación de alimentos han existido desde que el 
hombre empezó a modificar los alimentos con el calor para hacer. A los más 
comestibles y que se conservaran mejor por mayor tiempo. Hoy en día, estas 
tecnologías deben responder a diferentes retos no sólo para hacerlos más 
apetecibles para el consumidor, sino para llenar expectativas de sustentabilidad. 
Enlatados, congelados, salazones, ahumados, acidificados, cocidos, pasteurizados, 
desecados, deshidratados, envasados al vacío, etcétera. Son sólo algunos de los 
métodos de conservación de alimentos con los que estamos más familiarizados. 
Cuando hablamos de alimentos frescos, invariablemente viene a la mente y 
percepción de la mayoría de los consumidores que un alimento fresco es más 
saludable, puesto que se presume que tiene todas sus propiedades nutricionales 
intactas. Esto no siempre es así, puesto que algunos métodos además de la 
conservación, han hecho más salubres algunos alimentos, como es el caso de la 
pasteurización de la leche.- El Economista, 55  

 

Maricultura para especies  endémicas/ Estira y Afloja por Jesús Rangel M.- Se 
dice fácil, pero no lo es, y lo sabe Benito Sarmiento, director de Baja Aqua Farms, 
la empresa líder en la maricultura de atún aleta azul, al recordar que hace 20 años 
se hizo la primera captura de 30 toneladas. "Se murieron en el corral en una 
semana". Esa experiencia permitió mejorar los sistemas de pesca, de manejo de 
granjas, de engorda del atún a largo plazo, de conocer mercados. "Solo falta la 
reproducción para completar el círculo. No será fácil, pero lo vamos a lograr". 
Sarmiento habla del uso de tecnología para localización del atún aleta azul, medir 
la temperatura del agua, escoger piezas grandes, mejorar el sistema de cámaras, 
de sonares, de monitoreo, de sondas especiales y de seguimiento de corrientes.- 

Milenio, 30 

 

Piden labriegos a candidatos autosuficiencia en alimentos.-  Los candidatos a 
la Presidencia sólo tienen "ocurrencias y generalidades sobre el campo", deben 
definir la política agroalimentaria que ejecutarán en su gobierno para alcanzar la 
autosuficiencia alimentaria, señaló Raúl Pérez Bedolla, líder de la Alianza 
Campesina del Noroeste (Alcano). Pidió a los candidatos que se desarrollen y 
fortalezcan los programas de producción de maíz y frijol en zonas marginadas de 
México acompañados con crédito, seguros, estímulos para producir semillas 
propias, comercializadoras y fertilizantes. No es recomendable, dijo, que México 
quede a expensas de las importaciones de granos básicos, como maíz y frijol; sin 
que sea una meta a ultranza llegar a la total autosuficiencia alimentaria, sí se 
debería llegar al estándar de la ONU y de la Ley de Desarrollo Rural Sustentable, 
de 80 % con producción nacional.- La Jornada, 13 
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En la presente administración la STPS ha capacitado a más de 44 mil 
jornaleros.- Durante la presente administración federal se ha capacitado a más de 
44 mil jornaleros, sostuvo Roberto Campa Cifrián, titular de la Secretaría del Trabajo 
y Previsión Social (STPS), durante una gira por Jalisco; aseguró que las 
certificaciones de las competencias laborales les permiten mejorar su salario y 
emplearse como mano de obra calificada. El funcionario federal encabezó una gira 
de trabajo en el Bioparque de Occidente, donde entregó 98 certificaciones a 
jornaleros agrícolas, mediante las que se acreditan con altos estándares nacionales 
en su trabajo y otorgan prestigio social a las empresas que los emplean, agregó 
Campa. "Sabemos en nuestro país que tenemos una deuda con los jornaleros y las 
jornaleras. Principalmente con ellos, porque la enorme mayoría de los jornaleros 
agrícolas son hombres. Sabemos que tenemos una deuda porque hay que avanzar 
en muchos de los temas que están todavía pendientes. Pero aquí podemos 
observar claramente que se mejora todos los días", indicó el titular del Trabajo y 
Previsión Social.- La Jornada. 14  

 

Autosuficiencia alimentaria de AMLO "es una locura": CEESP.- El director del 
Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP), Luis Foncerrada 
Pascal, calificó como "una locura" la insistencia de Andrés Manuel López Obrador, 
candidato de la coalición Juntos Haremos Historia, para impulsar la autosuficiencia 
alimentaria y evitar depender del extranjero. Señaló que la propuesta implica poner 
barreras al comercio con otras regiones del mundo e incluso al acceso a las nuevas 
tecnologías para el campo agrícola y las experiencias positivas de otras naciones. 
"Es como cerrar la economía y nunca más tener acceso a los beneficios", consideró. 
México debe especializarse en aquellos alimentos que pueda producir de manera 
más eficiente y con otros países adquirir aquellos en lo que no es tan eficiente, 
apuntó el especialista, al citar la teoría del economista inglés, David Ricardo. Para 
Juan Pablo Rojas Pérez, presidente de la Confederación Nacional de Productores 
Agrícolas de Maíz de México (CNPAMM), los subsidios mal aplicados han llevado 
a que la población sea altamente dependiente de éstos porque se carece de 
atención y asesoría.- Crónica, 25 negocios 

 

Con 25 mdd, van jitomateros por producción 35% mayor.- La firma hoy cosecha 
95 mil toneladas anuales en sus variedades bola y roma; al cierre de este año 
espera alcanzar las 140 mil Frida Lara, enviada/Jalisco prevé aumentar 35% su 
producción de jitomates en su planta de San Gabriel, en Jalisco. La planta produce 
95 mil toneladas anuales de jitomate en dos variedades: bola y roma. Al cierre de 
2018, se espera llegar a la meta de producción de 140 mil toneladas. En tres de los 
cinco campos que tiene la empresa en su planta de San Gabriel —que ya lleva 20 
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años en el estado— hay albergues, estancias infantiles, escuelas, canchas y otros 
elementos de trabajo social que necesitan los jornaleros que laboran en las 
cosechas de Bioparque. Para la construcción de estas unidades, el gerente general 
de la planta de San Gabriel, Leopoldo López, sostuvo que se invirtieron 5 millones 
de dólares.- Milenio, 32 negocios 

 

Philip Morris mejora condiciones laborales.- De acuerdo al reporte de 
sustentabilidad de Philip Morris, su inversión global de programas de 
responsabilidad social es de casi 30 millones de dólares. El principal objetivo de 
Sustenta son los migrantes huicholes y coras, que durante la temporada de cosecha 
del tabaco se trasladan de las sierras a los cultivos de tabaco; se busca 
garantizarles horarios adecuados de trabajo, así como alojamiento para ellos y sus 
familias fuera de las áreas de trabajo. La empresa cigarrera genera 6 mil 500 
empleos, mil 500 para productores y 5 mil para jornaleros cada temporada; de éstos 
3 mil son migrantes y 2 mil locales. La inversión además de infraestructura para 
mejorar las condiciones laborales, también se destina a los llamados CAEI (Centros 
de Atención y Educación Infantil) en donde se les brinda educación a los niños e 
inclusive se les otorga un certificado escolar para que continúen con sus estudios.- 
Milenio, 32 negocios 

INFORMACIÓN GENERAL 

Demanda la IP al gobierno frenar ya la inseguridad.- El sindicato patronal y la 
cúpula del sector privado del país exigieron al gobierno mexicano acciones 
inmediatas para combatir la violencia y el crimen, que han llegado a niveles "nunca 
antes vistos", porque los habitantes están perdiendo la paciencia debido a la 
impasibilidad de las autoridades. "La inseguridad está causando un severo daño 
económico, un impacto sobre la capacidad de nuestro país para atraer inversión, 
generar empleo y desarrollar un círculo virtuoso de pacificación a partir de la 
generación de riqueza", expuso Gustavo de Hoyos Walther, presidente de la 
Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex). Advirtió que la 
violencia y el crimen "han llegado a niveles nunca vistos. Hay, agregó, una 
necesidad "imperante" de que las autoridades no posterguen las reformas para 
combatir esos flagelos. Sostuvo que el proceso electoral no debe ser pretexto para 
no aplicar políticas que disminuyan la inseguridad. "El tiempo se acaba a este 
gobierno y también la paciencia de los ciudadanos. No podemos seguir esperando. 
Es la última llamada". - La Jornada,19 

 

El INE presume malversación y lavado del Bronco.-  El Instituto Nacional 
Electoral (INE) pidió a diversas instancias federales investigar al aspirante 
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presidencial independiente, Jaime Rodríguez Calderón alias el Bronco, por los 
probables delitos de malversación de recursos públicos, defraudación fiscal y 
operaciones con recursos de procedencia ilícita, cometidos, presuntamente, 
durante su campaña por obtención de apoyos. El también gobernador con licencia 
de Nuevo León tiene como principal propuesta cortar las manos a quienes comentan 
delitos, y el INE concluyó que durante la etapa de obtención de firmas ciudadanas, 
cometió ilícitos graves. Los consejeros determinaron que el Bronco todavía en 
funciones de gobernador orquestó un esquema de financiamiento ilegal, por 12.8 
millones de pesos, que incluyó el ingreso de recursos de origen desconocido, 
empresas fantasmas y uso indebido de recursos públicos.-24 Horas, P. p., 3  

 


